
Протокол заседания Региональной секторальной комиссии 

по развитию водоснабжения и водоотведения. 

(заседание в рамках предварительных результатов проектирования по проекту 
строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга) 

Дата: 25.08.2023 года 
Место: АРР А ТО Гагаузия, мун. Чадыр-Лунга, ул. Ленина 52. 

Шошева Наталья- председатель Чадыр-Лунгскоrо района, председатель комиссии по 

развитию ВС и ВО; 

Кара Валекгин- зам. Примара мун. Чадыр-Лунга; 

Готишан Николай- примар с. Бешгиоз; 

Кошулинский Илья- примар с. Джолтай; 

Стоянов Дмитрий-зам. директора АО «Апэ-Термо», мун. Чадыр-Лунга; 

Орманжи Андрей-главный инженер АО «Апэ-Термо», мун. Чадыр-Лунга; 

Балов Иван - главный архитектор м.Чадыр-Лунга; 

Елена Кысса - специалист отдела планирования и регионального сотрудничества, АРР 

Гагаузия, секретарь комиссии по развитию ВС и ВО; 

Сотрудники АРР АТО Гагаузия: 

Дончева Татьяна- директор Агентства Регионального Развнrия А ТО Гагаузия; 
Митиогло Валерий -начальник отдела интегрированного менеджмента проектов . 

Сибов Андрей - специалист отдела интегрированного менеджмента проектов. 

Проектировщик «APCAN PROIECT» S.R.L: 
Вырлан Василий - руководитель проекта «APCAN PROIECT» S.R.L.; 

lПовестка засе_д_ан_и_я_: ________________ ....,.....,;.;...,;..;,;,.,;. _____ = ....... ~--'---' 
! .Введение в повестку дня и цель заседания . 

2. Представление предварительных результатов проектирования по проекту 
Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга. 

3.Предложения и рекомендации, окончательное согласование с рабочей группой 



Ход заседания: 

Наталья Шошева , председатель региональной секторальной комиссии (РСК), открьmа 

заседание, поприветствовала участников рабочей группы и экспертов, огласила цель и 

задачи заседания согласно представленной ранее повестки. 

Татьяна Дончева представила проектанта - Вырлан Василия, который представит 

предварительные результаты проектирования по проекту Строительства Очистных 

сооружений мун. Чадыр-Лунга. 

Пояснила, чrо данный проект финансируются из средств НФРР. В рамках Министерства 

Инфраструктуры и Регионального Развития РМ создано Управление по Водоснабжению и 

Водоотведению, которое занимается внедрением крупных Региональных проектов и это 

хороший шанс воплотить этот проект за счет средств НФРР. На данном этапе от примэрий 

не требуется финансовая составляющая, часть контрибуции внесла Примэрия м.Чадыр

Лунга. На сегодняшнем заседании присутствуют заинтересованные лица и очень важно 

получить от Вас необходимую информацию и конструктивно обсуждать все возникающие 

вопросы. 

Наталья Шошева заверила, что Районная администрация сделает все возможное для 

продвижения данного вопроса, учитывая, что это дорогостоящий проект, важно найти 

Партнеров по развитию. Также есть возможность софинансирования благодаря тому, что 

в АТО Гагаузия действует Закон «О возмещении контрибуции», а при наличии 

качественного проекта можно обратиться в Исполнительный Комитет АТО Гагаузия, в 

Народное Собрание АТО Гагаузия. 

Проектант Вырлан Василий представил предварительные результаты проектирования 

Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга, выбранного варианга, 

представленного на прошлом заседании комиссии и утверждённоrо на заседании 

Регионального совета по развитию АТО Гагаузия, с учётом географических условий, 

рельефа местности и других особенностей проектирования на местности. 

Представил схематичные планы, возможные варианты проектирования узлов, сетей по 

проекту Строительства Очистных сооружений мун Чадыр-Лунга. Пояснил возможность 

проектирования в 2 этапа. 

В ходе заседания членами региональной комиссии были заданы технические, 

рабочие, уточняющие вопросы проектировщику, на которые были получены ответы, 

основные из них: 

Вопрос от примара с .Бешгиоз : существует ли возможность проектирования и 

подключения внутренних сетей села с. Бешгиоз и с . Джолтай? 



Проектант: существует, но это дополнительная работа по проектированию. Но основная 

работа уже проведена, сбор и анализ всех необходимых данных имеется и наверно самым 

оперативным и не затратным вариантом будет продолжение проектирования одним и тем 

же проектантом, так как Проект должен быть единым . 

Татьяна Дончева: Вам необходимо законrрактовать этого проектанта (.ка.к требует этого 

закон), в свою очередь, мы обдумаем вариангы, каким образом Вас подкmочить к 

Региональному проекту. 

Николай Готишан: очень важно совместно всем заинтересованным сторонам участвовать 

в этом вопросе, поскольку по отдельности невозможно реализовать данный масштабный, 

региональный проект. 

Балов Иван, архитектор м.Чадыр-Лунга обратил внимание всех присутствующих, что 

необходимо решить вопрос с дальнейшей регистрацией в кадастре, необходимо 

разграничить земельные участки, а также определить единого собственника зданий и 

земельного участка, так как в дальнейшем могут возникнуть проблемы со сдачей объекта 

в эксплуатацию. · 

В результате совместного изучения предварительных результатов проектирования по 

проекту Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга, членами РСК по ВС и 

ВО было принято решение 

1. Согласовать предварительные результаты проектирования по проекrу 

Строительсmа Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга, представленное на 

заседании. 

Наталья Шошева, председатель региональной секторальной комиссии (РСК) 

завершила заседание и поблагодарила комиссию за работу, а также пояснила что рабочие 

моменты, вопросы к проекrанту, а также выезды на местность могут иметь место в mобое 

время, вне зависимости от официальных заседаний . 

Секретарь РСК по развитию водоснабжения 

и водоотведения в регионе А ТО Гагаузия Кысса Елена 
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